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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 19 / 2016 
12 de Outubro de 2016 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

15:00 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião.  

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº194, respeitante ao 

dia 11 de Outubro de 2016, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

568.030,73€ (quinhentos e sessenta e oito mil, trinta euros e setenta e três cêntimos); 

Operações Não Orçamentais: 76.009,97€ (setenta e seis mil, nove euros e noventa e 

sete cêntimos). 

--------------------------LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO--------------------------------

COLABORAÇÃO NO PEDITÓRIO NACIONAL 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Liga Portuguesa Contra o Cancro, datado 

de 22 de Setembro de 2016 no qual informam que o Peditório Nacional desta instituição 

se realizará nos próximos dias 29,30 e 31 de Outubro de 2016 para o qual contam com a 

habitual colaboração da Câmara. 

---------------------- ANA PAULA BETTENCOURT RIVIER E HEITOR-----------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento da carta de Ana Paula Bettencourt Riviere Heitor, 

datado de 20 de Setembro de 2016 na qual informa ser proprietária maioritária do prédio 

do prédio rústico inscrito sob o artigo 52 da secção BH e proprietária do prédio urbano 

correspondente ao artigo 2065 da matriz predial urbana e solicita que a Câmara assuma 

as despesas decorrentes da limpeza da propriedade mencionada bem com da 

construção de um pequeno muro que delimite a propriedade na sua parte frontal, uma 



 3

vez que procedeu a alargamento da via pública naquele local, reduzindo a área da 

propriedade urbana em cerca de 30%. 

A Câmara deliberou por unanimidade considerar pertinente a solicitação apresentada, 

responsabilizando-se por realizar a limpeza e construção de muro solicitadas, logo que 

seja possível aos serviços. 

--------------------------GRUPO PARLAMENTAR OS VERD ES---------------------------------------

PROJECTO DE RESOLUÇÃO Nº 269/XIII/1ª 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar Os Verdes, datado de 

26 de Setembro de 2016 no qual enviam, para conhecimento, Projecto de Resolução, 

relativo ao serviço de saúde das populações abrangidas pelo Centro Hospitalar do 

Médio Tejo, que será discutido no Parlamento no próximo dia 29 de Setembro de 2016. 

---------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT MAÇÃO-----------------------------------------

-----------PEDIDO DE APOIO E CEDENCIA DE INSTALAÇÕE S PARA TROFÉU DE 

NAVEGAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação MACTT de Mação, datado de 3 

de Outubro de 2016 no qual solicitam cedência do edifício do antigo quartel dos 

Bombeiros Voluntários de Mação nos próximos dias 13, 14, 15 e 16 de Outubro de 2016 

para servir de base de todo o evento (Troféu de Navegação) e onde se realizarão as 

verificações técnicas e administrativas e serão servidas as refeições aos participantes. 

Mais solicitaram cedência do parque de estacionamento junto à Câmara para efetuar o 

parque fechado das viaturas participantes, 100 baias protetoras e 10 rádios. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o solicitado. 

---------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEI XOPERRA----------------------

PEDIDO DE CEDENCIA DE 150 CARTÕES 

O Sr. Vereador Vasco Marques sai da reunião por ser parte interessada na deliberação 

a tomar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício 

do Centro Recreativo e Cultural de Queixoprra, datado de 4 de Outubro de 2016 no qual 

solicita a cedência de 150 cartões com o logotipo da associação impresso, a efectuar 

pelos serviços da Câmara. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

Mais foi deliberado que a Câmara está disponível para disponibilizar o mesmo serviço às 

outras associações do concelho de Mação que necessitem do mesmo. 

-----------CRIA - CENTRO DE RECUPERAÇÃO E INTEGRAÇÃ O DE ABRANTES--------

CONVITE PARA PARCERIA  
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O Sr. Vereador Vasco Marques volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício do CRIA , Centro de Recuperação e 

Integração de Abrantes, datado de 27 de Setembro de 2016 no qual informam sobre 

cursos de Formação Profissional que decorrem naquela instituição e solicitam a 

colaboração na integração de formandos em contexto de trabalho, na Câmara. 

A Câmara deliberou por unanimidade, aceitar o convite de parceria com o CRIA – Centro 

de Recuperação e Integração de Abrantes, no âmbito dos cursos de Formação 

Profissional que decorrem nessa instituição. 

-----------------ACPL – ASSOCIAÇÃO DE PARALISIA CER EBRAL DE LISBOA------------

PROTOCOLO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Paralisia Cerebral de Lisboa 

na qual envia proposta de Protocolo de Cooperação no âmbito do apoio a famílias 

tocadas por esta deficiência. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o referido Protocolo de Cooperação a 

celebrar com a APCL – Associação de Paralisia Cerebral de Lisboa. 

--------------AGRUPAMENTO DE ESCUTEIROS 193 – MOURISCAS----------------------------

FEIRA DOS SANTOS – PEDIDO DE BANCA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento de Escuteiros 193, de 

Mouriscas, datado de 30 de Setembro de 2016 no qual solicitam cedência de uma banca 

na Feira à Moda Antiga que decorre no dia 1 de Novembro, na Feira dos Santos de 

Mação. Considerando que vários jovens de Mação são membros deste agrupamento de 

Escuteiros e uma vez que existe espaço disponível, a Câmara deliberou por 

unanimidade ceder o solicitado. 

-----------FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA  DE ENVENDOS----------

PEDIDO DE APOIO – OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO DA IGREJA  MATRIZ 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de 

Envendos, datado de 16 de Agosto de 2016 no qual solicita apoio para obras de 

requalificação da Igreja Matriz de Envendos e limpeza do telhado da mesma, as quais 

importam num valor de 5.150,00€. 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um apoio no valor de 50% da importância 

referida. 

------------------------PROCESSO DE EMPREITADA Nº 11/2016------------------------------------

ADAPTAÇÃO DE EDIFÍCIOS INDUSTRIAIS EXISTENTES A NIN HO DE EMPRESAS – 

CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO 
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Relativamente ao processo em epígrafe foi presente na reunião a seguinte informação: 

“No cumprimento do estipulado, informa-se que no âmbito da delegação de 

competências da Exma. Câmara Municipal de 21 de Outubro de 2013 e 22 de Janeiro de 

2014, autorizou a Exmo. Sr. Presidente da Câmara, em 12 de Julho de 2016, o 

procedimento de Concurso Público para a formação do contrato de “Adaptação de 

Edifícios Industriais Existentes a Ninho de Empresas / Centro de Negócios de Mação”, 

assim como a despesa no valor de €709.510,28 (setecentos e nove mil, quinhentos e 

dez euros e vinte e oito cêntimos) sendo previsto €120.000,00 (cento e vinte mil euros) 

em 2016 e €589.510,28 (quinhentos e oitenta e nove mil, quinhentos e dez euros e vinte 

e oito cêntimos) em 2017, com IVA incluído, e as peças do procedimento, que inclui o 

programa do procedimento, e o plano de segurança e saúde, o plano de prevenção e 

gestão de RCD, o projeto de execução, todos parte integrante do caderno de encargo e 

o orçamento. Foi no mesmo dia designado o júri para condução do procedimento. 

O preço base do procedimento foi estabelecido em €669.349,32 (seiscentos e sessenta 

e nove mil, trezentos e quarenta e nove euros e trinta e dois cêntimos) e o prazo de 

execução em 180 (cento e oitenta) dias. 

O anuncio do concurso foi publicado no Diário da República n.º 137 de 2016-07-19. 

Foram prestados esclarecimentos, solicitados pelos interessados, dentro do prazo, que 

não implicaram alterações dos aspetos fundamentais das peças do procedimento, não 

havendo lugar a prorrogação do prazo fixado para apresentação das propostas. 

Foram apresentados listagens de erros e omissões do caderno de encargos, o que 

suspendeu o prazo para apresentação de propostas, sendo este retomado e terminado 

em 5 de Agosto de 2016. 

O aviso de prorrogação de prezo foi publicado no Diário da República N.º 148 de 3 de 

Agosto de 2016. 

Não foram aceites erros e omissões do caderno de encargos do procedimento por 

Despacho de 1 de Agosto de 2016. 

Foram recebidas 8 (oito) propostas, das quais 6 (seis) foram excluídas por não serem 

constituídas pelos documentos exigidos. 

Após a audiência prévia dos concorrentes e por proposta da júri, foi a empreitada 

adjudicada em 29 de Agosto de 2016 a Construforte, Lda pelo valor de €601.146,02 
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(seiscentos e um mil, cento e quarenta e seis euros e dois cêntimos) e prazo de 

execução de 180 (cento e oitenta) dias. 

Foi aprovada em 30 de Agosto de 2016 a minuta do contrato a celebrar. 

Os documentos de habilitação foram entregues pelo adjudicatário em 13 de Setembro 

de 2016 e os documentos de comprovação da prestação da caução em 23 de Setembro 

de 2016. 

A outorga do contrato está agendado para dia 10 de Outubro de 2016.” 

---------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURAL DO PEREIR O DE MAÇÃO------------

SUBSÍDIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO ÀS RUAS ENFEI TADAS  

O Sr. Vereador Nuno Neto sai da reunião por ser parte interessada na deliberação a 

tomar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício da 

Associação Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação, datado de 6 de Outubro de 2016 

no qual informam sobre os custos avultados que esta associação tem vindo a suportar 

com a realização do evento das Ruas Enfeitadas e solicita que seja alterada a 

abrangência do subsídio atribuído em Dezembro de 2014, de modo a que os 4.500,00€ 

aprovados não se destinem apenas à aquisição de plástico e sejam extensíveis também 

às demais despesas que esta associação incorre com a realização do referido evento. 

A Câmara deliberou por unanimidade que a abrangência do subsídio atribuído em 

Dezembro de 2014, de 4.500,00€, não se destine apenas à aquisição de plástico e seja 

extensível também às demais despesas que a associação incorre com a realização do 

referido evento, com efeitos a 2015. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA DO CÉU MATOS 

O Sr. Vereador Nuno Neto volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Vereador 

e face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria do 

Céu Matos, registado na secretaria sob o nº 249 em 29 de Setembro de 2016, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 31 da secção CZ da Freguesia de Envendos, a Câmara 

deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na 

realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a 
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constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do prédio 

rústico com o artigo nº 31 da secção CZ da Freguesia de Envendos. 

---------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------------- 

REQUERENTE: MARIA DO CÉU MATOS 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria do 

Céu Matos, registado na secretaria sob o nº 250 em 29 de Setembro de 2016, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 78 da secção DD da Freguesia de Envendos, a Câmara 

deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na 

realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a 

constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do prédio 

rústico com o artigo nº 78 da secção DD da Freguesia de Envendos. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 

ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 

REQUERENTE: ANTÓNIO JOAQUIM VALÉRIO CARREIRAS 

Presente requerimento de António Joaquim Valério Carreiras, registado na secretaria 

sob o nº 190, em 11 de Agosto de 2016, em que pretende proceder a alteração ao 

projecto aprovado para demolição parcial e reconstrução de uma edificação destinada a 

habitação unifamiliar, em dois pisos, de que resultam a redução da área de implantação 

de 86,87m2 + 136m2 para 180,60m2 e de construção de 180,85m2 + 272m2 para 

347,58m2, incluindo 47,35m2 em varandas privativas, em virtude da aquisição de uma 

edificação contígua destinada a arrumos e que é integrada na construção, num terreno 

com a área assim aumentada de 335,06m2 para 471,06m2 

Por unanimidade deliberado aprovar o projecto de arquitectura das alterações ao 

projecto aprovado. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA ------------------------------------------------ 

REQUERENTE: JOSÉ ADRIANO MARQUES CANAS 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de José 

Adriano Marques Canas, registado na secretaria sob o número 224 em 9 de Setembro 

de 2016, em que pretende informação sobre a possibilidade de destaque de uma 

parcela com a área de 2811m2 na qual existe uma edificação com o artigo urbano 5899 
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da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, com as áreas de 

implantação e de construção de 86,25m2, de um terreno com a área total de 5440 m2, a 

Câmara deliberou por unanimidade certificar que o destaque de uma parcela com a área 

de 2811m2 na qual existe uma edificação com o artigo urbano 5899 da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, com as áreas de implantação e de 

construção de 86,25m2, de um terreno com a área total de 5440 m2, reúne as condições 

legais para poder ser realizado. 

----------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------------

LICENÇA DE UTILIZAÇÃO PARA ARMAZÉM DE BOTIJAS DE GÁ S 

REQUERENTE: INCROPOL – COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS, LD A. 

Presente requerimento de INCROPOL – Comércio de Combustíveis, Lda., registado na 

secretaria sob o nº 29-U em 14 de Junho de 2016 e no qual se pretende obter licença de 

utilização para um parque de armazenagem de garrafas de GPL, para revenda, com a 

capacidade de 39.000 litros (39m3), num terreno com a área de 1520m2, na Azinhaga 

da Guarda, em Mação. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por maioria com o voto contra do Sr. Vereador Nuno Neto, 

confirmar que o montante do seguro de responsabilidade civil de exploração das 

instalações do parque de armazenamento de garrafas de GPL, para revenda, com a 

capacidade de 39.000 litros (39m3), no valor de 1.350.000,00€ é suficiente, à 

semelhança do que é adoptado por outros municípios e que pode ser determinada a 

realização da vistoria final, em data a marcar com o requerente. 

O Sr. Vereador Nuno Neto referiu que o seu voto contra se deveu ao facto de considerar 

o valor do seguro de responsabilidade civil muito baixo. Mais referiu que a localização 

urbana deste armazém de gpl comporta muitos riscos e, no caso de eventual acidente 

com as garrafas de gpl, o valor de 1.350.000,00€ não será suficiente para cobrir nem 

uma pequena parte dos prejuízos que poderão vir a existir pois o armazém encontra-se 

muito perto de vários prédios de dimensões significativas, onde habitam muitas pessoas. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  -------------------------------------------------

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De Otília Maria Alexandrino Moleiro, Penhascoso 
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- De Leonor Louro da Silva Macedo 

- De Mónica Margarida Mariquitos Romão - Penhascoso 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Construmação, Construções e Terraplanagens, unip. Lda., sito em Mação para 

construção de muro de vedação em Mação; 

- De Luís Vitoria Coelho, residente em Ortiga para construção de muro de vedação em 

alvenaria e blocos rebocados e pintados, em Ortiga; 

- De Maria do Rosário da Conceição Faustino, residente em Mação para alteração de 

alçado de edifício em Mação; 

- De Carlos Alberto Matos Lopes, residente em Casal da Barba Pouca para construção 

de telheiro, em Casal da Barba Pouca. 

--------------------------------------------REGULAMENTO---------------------------------------------------

REGULAMENTO DO CONCURSO DE FOTOGRAFIA 

Presente proposta de Regulamento do Concurso de Fotografia, que foi devidamente 

analisado. Após a introdução de algumas alterações consideradas pertinentes, o mesmo 

foi aprovado por unanimidade. 

-----------------------------------SR. PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------

ENCONTRO DE GRUPOS DE CANTARES 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 8 de Outubro de 2016, o Grupo Cultural 

Os Maçaenses realizaram mais um Encontro de Grupos de Cantares, no Cine Teatro 

Municipal, onde estiveram presentes grupos de Cartaxo, Cernache do Bom Jardim, 

Amareleja e Vila Velha de Rodão, que foram recebidos no Salão Nobre da Câmara 

antes da realização do espectáculo. 

Deixa uma palavra de agradecimento ao Grupo Cultural Os Maçaenses pela realização 

de mais esta actividade. 

BEIRA INTERIOR INTERNATIONAL CHOIR COMPETITION & FE STIVAL 

O Sr. Presidente informou que Mação recebeu no dia 10 de outubro, segunda-feira, o 2.º 

Festival Internacional de Coros da Beira Interior, desta vez com a participação do Coro 

“Seim Songkor”, da Noruega e do Coro “Rasa”, da Letónia, no Auditório do Centro 

Cultural Elvino Pereira e foi um espectáculo muito interessante. 
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Mais informou que este Festival é organizado pela Associação Cultural da Beira Interior 

e este espectáculo foi realizado em Mação no âmbito do Protocolo celebrado com 

aquela associação. 

ENCONTRO DE EMPRESÁRIOS DO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 1 de Outubro, realizou-se no Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira o Encontro de Empresários do Concelho de Mação que 

considera ter sido útil para aqueles que participaram no mesmo, com um painel que 

tentou abranger todas as áreas de actividade. Considera que a adesão foi um pouco 

inferior ao que esperava mas considera que a Câmara cumpriu a sua obrigação a nível 

de divulgação do evento pois foram enviados ofícios a todos os empresários que fazem 

parte da base de dados da Câmara. Deixa o seu agradecimento a todos os participantes 

no referido evento. 

SESSÃO DE ESCLARECIMENTO PORTUGAL 2020 

O Sr. Presidente informou que, no passado dia 11 de Outubro, realizou-se no Salão 

Nobre da Câmara uma Sessão de Esclarecimento, promovida pelo Nersant, dirigida a 

empresas com interesse em formação e programa Portugal 2020 e que teve bastante 

adesão com muitos empresários interessados no assunto. 

VISITA DE BASTONÁRIA DA ORDEM DOS ADVOGADOS – DEBAT E 

O Sr. Presidente informou que no próximo dia 27 de outubro, quinta-feira, vai 

realizar-se em Mação uma Mesa Redonda com o tema “A Organização Judiciária e 

os Território do Interior”. Mais informou que a Bastonária da Ordem dos Advogados 

e Guilherme Pires da Silva, Juiz Presidente da Comarca de Santarém, estarão 

presentes, e farão intervenções na mesma. 

Informou ainda que esta iniciativa pretende que se debata esta problemática de 

especial relevância para o interior do País e para todos os que vivem e trabalham 

nestes territórios, numa altura em que se prevê, para breve, a concretização da 

alteração à organização judiciária, permitindo a reabertura dos Tribunais que foram 

encerrados, nomeadamente do Tribunal de Mação. 

INCÊNDIO EM HABITAÇÃO EM PENHASCOSO 

O Sr. Presidente informou que no passado dia 10 de Outubro houve um incêndio numa 

casa de habitação em Penhascoso onde viviam duas pessoas em condições precárias, 

situação para a qual foi alertado pelos Serviços Sociais da Câmara e pelo Sr. Presidente 

da União de Freguesias e todo o socorro, acompanhamento e instalação dos lesados foi 
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coordenado pelo Sr. Presidente da União de Freguesias que contou com o apoio dos 

Serviços Sociais da Câmara e da Rede Local de Intervenção Social. 

Deixa uma palavra de congratulação pela forma como foi dada resposta ao problema e 

afirma a sua disponibilidade pessoal e da Câmara para aquilo que for necessário fazer 

no futuro para ajudar aquelas pessoas. 

FESTA DO DIA INTERNACIONAL DO IDOSO 

O Sr. Presidente informou que no passado dia 1 de outubro, se comemorou o Dia 

Internacional do Idoso no Pavilhão Municipal José Maia, em Mação, onde estiveram 

cerca de 550 idosos, durante todo o dia. Considera ter sido um dia muito agradável, 

numa actividade com dignidade para os nossos idosos. Deixa uma palavra de 

agradecimento a todos os que tornaram possível a realização deste evento. 

CENTRO SOCIAL S. JOÃO BAPTISTA DE PENHASCOSO 

O Sr. Presidente informou que o almoço do Dia Internacional do Idoso foi fornecido pelo 

Centro Social S. João Baptista de Penhascoso e solicita autorização para pagamento do 

mesmo. A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento mencionado. 

POLIDESPORTIVO DE CARVOEIRO 

O Sr. Presidente informou que no próximo sábado, 29 de outubro será inaugurado 

o Polidesportivo de Carvoeiro. A sessão inaugural terá lugar às 10h00 e após a 

sessão de inauguração, pelas 10h30 têm início Jogos de Futsal seguindo-se, às 

13h00 um almoço convívio com porco no espeto para todos os presentes. Deixa o 

convite aos presentes para o evento. 

TENDA PINHAL MAIOR 

O Sr. Presidente informou que a Associação Ares do Pinhal terá necessidade da tenda 

da Pinhal Maior para a zona de bar no dia 26 de Novembro de 2016, no Concerto 

Solidário dos Xutos & Pontapés pelo que propõe que seja solicitada a referida tenda à 

Pinhal Maior para o mencionado evento. A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 

proposta apresentada. 

MANUAIS ESCOLARES DO 1º CICLO – AUTORIZAÇÃO DE PAGA MENTO 

O Sr. Presidente informou que, por deficiência de informação, algumas famílias pagaram 

os manuais escolares do 1º ano do 1º ciclo, que, este ano o Governo oferece, mas uma 

vez que os encarregados de educação tiveram essa despesa, solicita autorização para 

pagamento dos referidos manuais escolares.  
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A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a despesa, conforme solicitado, devendo 

o Agrupamento de Escolas ser informado para que, no futuro, haja uma melhor 

informação deste assunto junto dos encarregados de educação. 

SUBSÍDIOS ANUAIS – SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇA ENSE E GRUPO 

CULTURAL OS MAÇAENSES 

O Sr. Presidente propôs que o subsídio anual para estas duas associações seja de 

6.000,00€/cada, no qual já será incluído o subsídio mensal aos maestros, que deixará de 

existir. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL 

O Sr. Presidente apresentou proposta para abertura de procedimento concursal, para 

provimento de dirigente intermédio de 2º Grau – Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira. 

A Câmara aprovou a proposta apresentada por unanimidade. 

Mais foi deliberado enviar a presente proposta à Assembleia Municipal para discussão e 

votação. 

DESIGNAÇÃO DE DIRIGENTE INTERMÉDIO DE 2º GRAU EM RE GIME DE 

SUBSTITUIÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no uso da competência que lhe é conferida pelas 

disposições conjugadas do nº 2 do artigo 27º da Lei nº 2/2004, de 15 de Janeiro com a 

redacção dada pela Lei nº 64/2011 de 22 de Dezembro e alínea b) do nº 1do artigo 19º 

da Lei nº 49/2012, designar em regime de substituição pelo período de 90 dias, ou até 

conclusão do procedimento tendente à designação de novo titular, no cargo de dirigente 

intermédio de 2º Grau – Chefe de Divisão Administrativa e Financeira a Técnica 

Superior, Sandra Cristina Henriques da Silva Lobo, por reunir todos os requisitos 

legalmente exigidos para o efeito. 

VISITA À FREGUESIA DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que decorreu no passado dia 6 de Outubro de 2016, foi 

dedicado às empresas, o executivo foi acompanhado pelo Sr. Presidente da União de 

Freguesias e foi realizada inteiramente na zona industrial de Mação. Mais informou que 

foram visitadas várias empresas da Zona Industrial das Lamas, bem como outras 

empresas da Freguesia de Mação. 

-------------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO-------------------------------- 

LANÇAMENTO DE LIVRO 
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O Sr. Vereador António Louro informou que esteve presente numa conferência 

organizada pela Câmara de Proença-a-Nova e pelo Jornal do Fundão intitulada “ 

Turismo de Natureza no Berço da Lusitânia”, no qual foi lançado um livro, com o apoio 

da Pinhal Maior para defender esta zona do pinhal como “Berço da Lusitânia”. 

REUNIÃO EM CORUCHE SOBRE DEFESA DA FLORESTA 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve presente como orador numa reunião, 

ontem, dia 11 de Outubro de 2016, em Coruche, organizada por algumas entidades 

federativas do sector florestal e pela Ordem dos Engenheiros na qual se debateu as 

questões da floresta e das medidas que o País necessita neste momento para resolver 

os enormes problemas que tem nesta área. Mais informou que foi interessante ver que 

vários oradores entendem que o caminho que o País necessita de tomar é o de uma 

maior envolvência dos municípios nesta temática como acontece em Mação mas não se 

verifica noutros locais. 

ENTREGA DE DOCUMENTO – ÁREA ARDIDA EM 2016 POR FREG UESIA 

O Sr. Vereador António Louro entregou a todos os membros da Câmara documento, que 

fica anexo aos documentos da presente reunião, com informação detalhada da área 

ardida em 2016, no concelho de Mação, com informação por freguesias, dias e horas 

dos incêndios ocorridos. Informou que tivemos 15 ocorrências em 2016, das quais 12 

não tiveram expressão em relação à área ardida e tivemos 3 incêndios em que a área 

ardida foi mais significativa. Mais informou que o preocupa muito que os incêndios de 

origem criminosa tenham aumentado no nosso concelho este ano em relação a anos 

anteriores. 

MURO DO JARDIM DE ORTIGA 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi feita uma intervenção numa habitação 

junto ao muro de suporte do Jardim de Ortiga, localizado na Rua da Lomba e que, nessa 

intervenção, foi retirada terra do muro que neste momento necessita de intervenção. 

Mais informou que foi feito um orçamento para a intervenção necessária no referido 

muro que apresentou na reunião. 

A Câmara deliberou por unanimidade responsabilizar-se pelo pagamento, ao Sr. João 

Carvalho, do reboco da parte pública do muro, de acordo com o orçamentado de 

750,00€ mais IVA à taxa legal em vigor. 

-------------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES------------------------------- 

JOGOS TRADICIONAIS 
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O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no passado dia 5 de Outubro, esteve nas 

Primeiras Olimpíadas de Jogos Tradicionais a acompanhar os participantes do concelho 

de Mação. Mais informou que os nossos conterrâneos se portaram muito bem nesta 

actividade, participando em todos os jogos com muita dignidade e o evento correu muito 

bem. 

COMEMORAÇÕES DO DIA DA FAMÍLIA 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve presente nas comemorações do Dia 

da Família, no passado sábado, em Carvoeiro, evento que decorreu da melhor forma. 

Mais informou que este evento contou com a participação da GNR que levou alguns 

cães e alguns cavalos, que agradaram imenso às crianças ali presentes. Informou ainda 

que estiveram também alguns cães do canil intermunicipal, que se apresentaram na 

melhor forma, bem cuidados e prontos para serem adotados. 

PROGRAMA JOVEM AUTARCA 

O Sr. Vereador António Louro informou que está a decorrer o período de entrega de 

candidaturas para o Programa Jovem Autarca, foi feita a respectiva divulgação 

antecipadamente e amanhã ainda será feita uma explicação mais exaustiva do 

programa durante uma actividade que decorrerá na Escola Sede do Agrupamento.  

----------------------------------------SR. VEREADOR NUNO NETO ------------------------------------

CONCESSÕES DE BARES 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre a situação das concessões dos 

bares que estavam em incumprimento.  

O Sr. Presidente informou que o concessionário do Bar do Cine Teatro e o 

concessionário do Bar da Albufeira da Barragem de Ortiga foram notificados do 

incumprimento contratual, por ofício, na passada sexta feira e informados que terão 15 

dias para fazerem a regularização dos montantes em causa sob pena de perderem as 

respectivas concessões. 

---------------------------------SR.VEREADOR CÉSAR ESTRELA------------------------------------- 

ESTRADA DE AMÊNDOA ATÉ AO LIMITE DO CONCELHO 

O Sr. Vereador César Estrela informou que verificou que os sinais de trânsito verticais 

na estrada municipal de Amêndoa até ao limite do concelho estão em muito mau estado, 

alguns estão mesmo queimados e completamente ilegíveis. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou ter conhecimento da situação e que está 

previsto a substituição dos referidos sinais. 

ESTRADA DE CARRASCAL /ENVENDOS 
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O Sr. Vereador César Estrela informou que teve conhecimento que, na estrada de 

Carrascal para Envendos, junto à ponte, começam a verificar-se alguns abatimentos que 

considera que deveriam ser arranjados antes que fiquem maiores. 

O Sr. Vereador António Louro informou que a situação referida vem já da altura da 

construção da ponte e no talude de encosto à ponte, foi colocada muita terra a 

compactação da terra foi mal feita e a estrada tem cedências e abriu rachas. 

---------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu, Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 

 


